
会 議 録

会 議 の 名 称 平成３０年成人式実行委員会（第４回）

開 催 日 時

午前・午後 ７時から

平成２９年９月２９日（金）

午前・午後 ９時まで

開 催 場 所 新座市役所本庁舎５階 会議室５

出 席 者

【実行委員】

鎌田委員、清水委員、亀田委員、萩原（知）委員、山口委員、

村田委員、小木曽委員、佐々木委員、石井委員、日名委員、

棟田委員、髙橋委員、小糸委員、緒方委員、大槻委員、

松本委員、髙野委員、神保委員、鈴木委員、新井委員

計２０名

【アドバイザー（新座市青少年相談員協議会）】

東谷相談員、渡辺相談員

事 務 局 職 員 生涯学習スポーツ課 藤田主任、天倉主事

会 議 内 容

１ 開会

２ 議題

⑴ プログラムデザインについて

⑵ はがきデザインについて

⑶ アトラクションの時間配分の決定について

⑷ 開式前アトラクションについて

⑸ 各アトラクション担当及び第一部司会の決定について

⑹ アトラクションの具体的内容の検討及び報告について

３ その他

４ 閉会

会 議 資 料 次第資料

そ の 他 の

必 要 事 項
特になし



審 議 の 内 容 （審議経過、結論等）

１ 開会

２ 議題（進行：緒方副実行委員長）

※ 会議後実行委員長及び副実行委員長と調整し、次回までの検討事項につい

ては、全て１０月１１日（水）までに事務局に結果を報告いただくこととし

た。

⑴ プログラムデザインについて

○ 全体的なデザインについて

資料２－１の４つのデザイン案を基に審議した結果、多数決により④

のデザイン（薄い青のグラデーション）に決定した。

○ 中面のデザイン・内容について

資料２－２の裏面は、プログラム中面のデザインである。各アトラクシ

ョンの説明文を考える担当者について審議した結果、立候補により松本委

員・神保委員に決定した。

なお、開式前アトラクションのよさこいについては、出演者との調整が

つかず、実施できなくなった。このため、ひとまず恩師ビデオレターと抽

選会の説明文について考えることとした。

はがきデザインについて

資料３－１、３－２の２つのデザイン案を基に審議した結果、多数決によ

り資料３－２のデザイン（薄い青）に決定した。

アトラクションの時間配分の決定について

時間配分については、以前にＬＩＮＥにて意見を募り、資料１ のとおり

決定している（開式前アトラクションは、１０時３５分頃から５５分頃まで

の２０分程度）。

⑷ 開式前アトラクションについて

よさこいの団体に打診していたが、調整がつかず実施できなくなった。審

議の結果、十文字学園女子大学のダンスサークル等に打診することとなった。

はがきの掲載内容にも関わるので、出演の可否を確認し、１０月１１日（水）

までに事務局に報告する。

⑸ 各アトラクション担当及び第一部司会の決定について

○ 第一部司会者について

２名必要であり、１名は飛田委員が立候補している。残り１名について

は、小木曽委員が立候補し、決定した。なお、台本は事務局が用意する。

質 問１名は男性でなくてはいけないのか。

事務局そのような決まりはない。

○ ビデオレターについて

・ 中学校の頃の写真などのスライドショーを入れるかどうか審議した結

果、入れないこととなった。

・ 式典当日は人の出入りが多く、アトラクションの音が聞こえにくかっ



たり、聴覚に障がいをお持ちの方のためにも、ビデオレターには字幕が

必要になる。ビデオレターの編集担当の負担を軽減するため、編集担当

以外の人に字幕の文字起こしをお願いしたい旨伝えたところ、立候補に

より日名委員が担当することになった。

・ 撮影について、新座中と第三中は委員数が少ないが、現時点で手伝い

は不要とのことであった。今後手伝いが必要になった場合は、ＬＩＮＥ

で連絡をもらうことにした。

・ 各学校の撮影進捗状況を確認したところ、撮影が済んでいる学校はな

かった。１０月１１日（水）までに全ての先生とのアポイントメントを

とることとした。

・ 抽選会・インタビュー担当について、立候補により鎌田委員、山口委

員、村田委員、佐々木委員、石井委員、棟田委員の６名に決定した。

質 問具体的にどんなことをするのか。

事務局台本作りや景品の購入等の準備から、当日のパソコン操作、司会、

当選者へのマイク渡し等である。

なお、委員の方全員、何かしらの担当についてほしい。

質 問ビデオレター用のスクリーンのサイズが知りたい。

事務局舞台技師に確認した結果、４．９ｍ×１１．５ｍであった。なお、

比率は１６：９でも４：３でも対応可能とのことであった。

アトラクションの具体的内容の検討及び報告について

ピアノ、ビデオレター、抽選会・インタビューの担当に分かれ、話合い

を行った。どのアトラクションにも属していない人は、開式前アトラクシ

ョンの検討を行った。

○ ピアノ決定事項

・ 予算：１万円

○ ビデオレター決定事項

・ 予算：０円

ただし、ＢＧＭを使用する場合、著作権の関係で使用料が発生する

可能性がある。

○ 抽選会・インタビュー決定事項

・ 予算：１５万円前後

景品についてはまだ決定していない。

・ インタビューの内容について検討したところ、中学校の思い出、好

きだった（お世話になった）先生が出た。その他は意見が出なかった

ため、抽選会・インタビュー担当で検討することになった。

○ その他

・ ピアノを片付ける時間として、ビデオレターが始まるまでに３分ほ

ど時間があるため、この時間のつなぎ方について検討した。①音楽を

流す、②校歌を歌う、③生まれてから現在までの流行曲のサビのメド

レー、④インタビューの４案で多数決をとったところ、①音楽を流す、

④インタビューが僅差であった。再度決をとったが半々であったため、

改めてＬＩＮＥで決をとることとなった。

意 見ビデオレターの準備中にスライドは流せるのか。流せないのであ

れば、スクリーンやパソコンを使用しないアトラクションが良いと思う。

事務局舞台技師に確認した結果、ビデオレター用のスクリーンの前にピ



アノがあるため、ビデオレター準備中のスライド使用は不可であった。

質 問昨年はどうしたのか。

事務局昨年は太鼓を片付ける時間が必要だったので、５分ほど時間をと

り、４名程度にインタビューをした。

・ 各アトラクションの司会やインタビュー係等について検討した結果、

抽選会・インタビューの司会は、立候補により小糸委員が務め、ビデ

オレターの司会はなしとなった。

なお、抽選会・インタビュー担当のインタビュー係等については、

次回までに担当内で検討することになった。

・ 今後、各アトラクションの担当ごとに台本を作成し、メールで事務

局に提出することになるので、できるところから作成し始めることと

なった。台本の様式は事務局にあるので、台本作成者にメールでお送

りする。

※ 全てのアトラクションで台本を作成いただくこととなる。

３ その他

○ 次回までの検討事項

※ 会議後実行委員長及び副実行委員長と調整し、次回までの検討事項につ

いては、全て１０月１１日（水）までに事務局に結果を報告いただくこと

とした。

・ 十文字学園女子大学ダンスサークルに対し、開式前アトラクションへの

出演の可否を確認する。

・ ビデオレターに出演いただく先生とのアポイントメントをとる。

・ ピアノとビデオレターの間の３分間について、①音楽を流すか、②イン

タビューをするかを決定する。

○ ビデオレター担当から

・ 撮影した映像は、ＬＩＮＥのトークに貼ってある小糸委員のメールアド

レスに送付してほしい。画質を落とさないと送信できないような場合には、

適宜相談してほしい。

・ スクリーンが横向きなので、スマートフォン等で撮影する場合も横向き

で撮影してほしい。

・ 映像は先生１人につき３０秒としているが、映像が長い場合はビデオレ

ター担当で判断し、カットする場合もある。

○ アドバイザー（青少年相談員協議会）から

・ 進捗状況を見るとそこまで遅くはないが、ビデオレターについては早目

に動きだしたほうが良い。私たちは３年前の成人式で実行委員をやったが、

先生とのアポイントメントがなかなかとれずに撮影担当からの映像の提出

が遅くなり、成人式当日まで編集に追われた。期限がはっきりあるものと

ないものをしっかり区別し、計画的に準備を進めるのが良い。

・ 曲の使用について、３年前の成人式では使用料はかからなかった。曲を

流して参加費等をとるようなイベントの場合は使用料がかかるようである。

現在のＪＡＳＲＡＣの規定を確認したほうが良い。

・ 抽選会の景品について、特に女性は振り袖を着る方が多いので、大きな

景品は実行委員会で送料を負担し、自宅に送る等の配慮をすると良い。

・ ３年前は、空いた時間でクイズをやった。余裕があれば、不測の事態が

起きた時のために時間を埋める方法を考えておくと良い。



・ ３年前は、第二部全体の司会を決め、全てのアトラクションで同じ人が

司会をした。

・ 当日は予定どおりに行かないこともあると思うので、全てを把握し調整

できる人がいると良い。

○ 次回以降の会議について

４ 閉会

回 日程 場所 開始時間

第５回 １０月１３日（金） 市役所会議室５ 午後７時から

第６回 １０月２６日（木） 市役所会議室５ 午後７時から

第７回 １１月１６日（木） 市役所会議室５ 午後７時から

リハーサル １２月 ７日（木） 市民会館 午後６時３０分から


